



Exitosa décima versión de la “Minga por Mar y Tierra” reunió a más de 12 mil personas en Cochamó

Desde tempranas horas comenzaron a llegar turistas provenientes de distintas regiones del país — desde Antofagasta hasta Punta Arenas— además de visitantes extranjeros que quisieron ser parte de esta experiencia única en el estuario. Para un pueblo que bordea los mil habitantes, la llegada de más de doce veces su población habitual significó un importante desafío organizativo y logístico.

La jornada comenzó cerca de las 09:00 horas con la tradicional tiradura por mar. Más de 20 embarcaciones, pertenecientes a pescadores artesanales y vecinos dedicados al trabajo marítimo, trasladaron a turistas hasta el

sector de Pucheguín, ubicado a aproximadamente 10 kilómetros al sur de Cochamó, donde la

vivienda ya se encontraba lista para iniciar su travesía.

Durante más de dos horas,

la casa navegó por las aguas del estuario acompañada por música en vivo, bailes tradicionales y el izamiento de la bandera chilena en lo alto de la estructura, transformando el recorrido en una verdadera fiesta en el mar. El operativo contó con la colaboración y supervisión de la Capitanía de Puerto de Cochamó, resguardando la seguridad durante todo el trayecto.

Cerca del mediodía, la vivienda fue desembarcada en la rampa de la costanera y comenzó la tiradura por tierra. Vecinos y turistas participaron activamente en el traslado a pulso por las calles del pueblo, en un ambiente de colaboración





y tradición que caracteriza a esta práctica patrimonial. La casa quedó instalada cerca de las 14:00 horas, dando paso a la fiesta costumbrista.

La celebración continuó durante toda la tarde y se extendió hasta la madrugada, con más de 60 stands de gastronomía y artesanía local, además de presentaciones artísticas en el escenario principal. En esta versión destacaron las actuaciones de Flor y Truco, Príncipes del Sur y el reconocido músico nacional Juanito Ayala, quien animó la jornada nocturna ante miles de asistentes.

El alto número de visitantes implicó un despliegue preventivo importante. Carabineros, junto con personal municipal de Cochamó, realizaron labores de control de tránsito y apoyo en el ordenamiento del pueblo, permitiendo que la actividad se desarrollara sin situaciones de gravedad.

Cabe destacar que la Minga mantiene su carácter social. En esta décima versión, TECHO-Chile participó por primera vez en la entrega de la vivienda, fortaleciendo el componente solidario del evento, que desde su creación ha permitido beneficiar a familias de la comuna.

Braulio Piñeiro Araya, coordinador general de la Agrupación Cultural Minga Costumbrista de Cochamó, valoró el resultado de la jornada: "Estamos profundamente agradecidos de la comunidad, de las instituciones públicas, de las

empresas que han confiado en este proyecto y, especialmente, de los miles de turistas que llegaron hasta Cochamó para ser parte de esta décima versión. Esta Minga demuestra que la tradición sigue viva y creciendo. Esperamos que en las próximas versiones podamos seguir fortaleciendo esta celebración y recibir a aún más visitantes, siempre cuidando nuestra identidad y el espíritu solidario que la caracteriza".

Desde la organización también agradecieron el apoyo de la Municipalidad de Cochamó, la Capitanía de Puerto, Carabineros, el personal municipal, TECHO-Chile y de las empresas Caleta



Bay, AquaChile, Salmones Austral, Camanchaca, Colbún, Termas de Cochamó e Hidroner. La décima "Minga por Mar y Tierra" reafirma así su lugar

como una de las celebraciones más significativas de la comuna, manteniendo viva una tradición centenaria que une identidad, turismo y solidaridad.



El pasado sábado 14 de febrero, la comuna de Cochamó vivió una de las jornadas más multitudinarias de su historia con la realización de la décima versión de la tradicional "Minga por Mar y Tierra", evento que logró convocar a más de 12 mil personas, consolidándose como una de las celebraciones culturales y patrimoniales más importantes del verano en la Región de Los Lagos.